

Agitación obrera

Indolentemente dirigimos la mirada hácia el Parlamento. No hay allí ni una nota que nos conmueva, algo que haga agitar voluptuosamente una fibra de ese organismo que se llama pueblo. Nosotros escribimos para el pueblo y por el pueblo; debemos, por tanto, desviar la mirada y fijarla en algo más hondo, más intenso, más grave, que los inútiles debates que se vienen desarrollando en el hoy mal llamado templo de las leyes.

¿Qué caso debemos hacer de la discusión de un acta ó de la renuncia de un diputado? ¿Qué importa una infracción más del precepto constitucional, después de tantas como se han cometido? ¿Qué nos importa Castellano, diputado ó gobernador de un Banco? Nada. Castellano, es una minucia de hombre y como legislador, no raya á gran altura. Debemos apartarlo, para que no interrumpa nuestra labor cotidiana. El asunto Castellano podrá interesar á Maura, como á Maura interesan todos estos asuntos pequeños para desviar la opinión y desorientarla. No hay que dejarse llevar por Maura ni por los demás políticos de su ralea. Estamos atravesando un período crítico, en el que se necesita gran serenidad de espíritu y si de ésta carecen legisladores y gobernantes, debemos procurar que no nos ofusque á todos. Estamos en un tiempo que es obra meritoria arrancar las vendas que ciegan los ojos, para que se contemple con toda su pureza la brutal realidad.

Es un cuadro que apenas, entristece é indigna.

Apenas ver á un pueblo que como el nuestro de tan bellas cualidades está adornado, entregado á la indolencia y al fatalismo; entristece contemplar tanta escena de miseria, tanta calamidad como encima esta tierra se cierne agravada por la cruenta crisis económica industrial, con la desastrosa depreciación de nuestra moneda, el aumento en el precio de las subsistencias, el aumento terrible de los algodones y la carestía del carbón, el pan de la industria; indigna contemplar, ante ese terrible cuadro, la indiferencia que se observa en quien mayor interés debería tener para que se solucionaran, antes que no estallen en un modo sangriento como en Valladolid, esos conflictos que amenazan, que están suspendidos como la espada de Damocles sobre nuestra cabeza, siempre expuesta á ser perforada.

La agitación obrera vuelve de nuevo á dejarse sentir. Hemos atravesado un período de relativa calma, durante el cual no se ha tomado ninguna medida, dictado disposición alguna que habría podido extirpar el mal durante su alegatamiento. Hoy, otra vez, hemos hecho tarde y siempre así, como si las cuestiones que afectan al estómago admitieran dilación. Porque, no es otra cosa. Podrá hablar Maura para salir de su compromiso y apartar de ante sus ojos el cadáver de un niño de catorce años perforado por las balas, decir, con aque-

lla su fatuosidad característica, que en estos motines y asonadas se mezclan elementos extraños; lo podrá decir Maura como una de tantas frases llenas de vacuidad, pero examinad bien los hechos, colocad serenamente la mano en el corazón de las muchedumbres y comprenderéis que en todos estos asuntos no hay nada más que un elemento extraño—¡y tan extraño como debería ser!—que es el hambre.

El hambre, hé aquí el factor extraño, el elemento perturbador. Repasad colecciones de periódicos de estos dos meses últimamente transcurridos, y encontraréis á docenas el epígrafe «El hambre.»

¿Cómo extrañar la agitación obrera? Cuando el hambre aguza los estómagos y afila las caras, cuando en la llar está la ceniza fría y el puchero vuelto al revés, cuando en el mantelito blanco que cubre la mesa no hay ni migajas de pan, no se calman las agitaciones obreras con discursos, ni con frases ni con promesas, ni aún con la caridad, la brutal caridad acomodatícia que mata á fuego lento, sino que se conjura el conflicto obrando rápida, radicalmente, dando facilidades y garantías al industrial para dar trabajo al obrero.

Si así no se hace, se repiten los sucesos como los de Alcalá del Valle, en los que después se tiene que prender, castigar, fusilar, maltratar, y aún dicen torturar, ¿para qué? ¿para prevenir nuevas contingencias en lo sucesivo? No, para desacreditarnos ante los ojos de los hombres cultos y tener después de transigir como transigirá Maura—el gran tirano con gorro de dormir—si es que se cumple la amenaza de los trabajadores de Cete.

DESDE BARCELONA

LA SEMANA

SUMARIO: De política.—Propaganda democrática.—De la guerra.—Los anarquistas (?).

...De Maura, ... *liberanos domine* se oye en todas partes: que Maura va á caer, se asegura continuamente, pero por ahora, ni el *domine* nos aliende ni Maura se tambalea siquiera. Que debería caer es de sentido común, pero es de justicia derribarlo si no cae: así se hace con un árbol podrido que ofrece peligro inminente.

En esta ciudad ya no se sabe que comentar de tantos desaciertos y desatinos del Gobierno. Censuras, protestas enérgicas y continuas se intercalan á la lectura de las noticias de Madrid. Todo el pueblo está consciente de que nuestro porvenir es desastroso, el caos, y... ¿todavía no sale un redentor que despeje y desinfeste las miasmas que empañan nuestra salud? Eso preguntan unos y los más reposados contesta que, atendiendo á la prudencia es menester esperar que se haga por sí solo, que no tardará, puesto que de este modo es más denigrante la derrota. Dijo Jesucristo que, si se le dan un bofetón pongan la otra mejilla, pero después del otro, ya no dijo que se ha de hacer. ¡Y son tantas las bofetadas que nos han dado y nos dan los conservadores! Ahora ya son algo más que bofetadas, son palos lo que nos atizan y á nuestras pacíficas protestas contestan «duro y á la cabeza.»

¿Que es, sino un palo mortal de necesi-

dad, el proyecto de Ley sobre la administración local? Ya no hay más allá. Con él hieren en el mismo cerebro la cabeza del pueblo, el municipio. ¿Lo han leído ustedes? No lo leen porque al fin y al cabo aunque se aprobara no ha de imperar, pues que la legítima defensa es un derecho natural *innato* que constituye un deber para con Dios y todavía hay la convicción de defender la vida á cambio de quitar la de quien quiere arrebatárnosla. Según tal proyecto yo comparo al municipio á una mesa llena de monigotes automáticos atados por un cordón que llega hasta el ministerio de la Gobernación desde donde se hacen aparecer y desaparecer á voluntad. Hablando en serio, vean la muestra: El alcalde sería el jefe supremo, pero, solamente, mientras quisiera el gobernador que por capricho y sin explicación alguna, puede suspenderle. Los concejales importantes autoridades también, pero por una disposición gubernativa arbitraria se suspenden también y entonces se pone el municipio á tutela, y ya llegamos á lo que quiere Maura, sin alcaldes, sin concejales y en manos de delegados (gente protegida) y aprieta Pablo que á callar tocan; en fin el colmo del absolutismo. Ya solo falta que intente la Inquisición, que á buen seguro llegaríamos á ello con la marcha de cangrejo que lleva don Antonio el regenerador. «Y con tanto destrozo aun no contento, etc.» tiene el atrevimiento, la osadía, el cinismo de decir que «de aquí cinco años todavía recibirá en la Presidencia. Acertadísimo estuvo el periodista que lo preguntó si quería decir que volvería á ocuparla; y aún esto es dudoso. Basta, yo crea que son bastantes bofetadas á la libertad y democracia.»

Castellano por fin ha renunciado la investidura de diputado para quedarse con el Gobierno del Banco. Fácil era la elección para quien tiene sangre conservadora. Como diputado representaba un pueblo que no le engorda el bolsillo. Gobernador del Banco de España, ¿da algo? ¿Y siendo al mismo tiempo banquero?... quien quiera saber, á Salamanca. Pueden agradecerle el sacrificio los zaragozanos, pueden votarle otra vez y así recompensarán á un hombre que abandona la representación que le habían confiado, para atender á sus deseos egoístas, «Ande yo caliente... etc.» Por lo que servía no han perdido gran cosa.

La cuestión del encarecimiento de la vida es la mas palpitante, pero no allá en el Gobierno, en donde se trabaja para vivir. En todas partes sucede lo mismo, no se donde iremos á parar. Y el Gobierno nada hace, nada decide. ¿Será que aquellos señores no pagan lo que compran? Tal vez sea que poco les cuesta ganarlo y pensarán que á los demás les parta un rayo. Y por lo visto le cosa empeora á pasos agigantados: se avicina el cierre de fábricas, de las cuales, según me ha dicho un fabricante, cesarán sus tareas el 75 por 100, y ¿que harán tantos obreros sin trabajo y por lo tanto sin medios para comer? ¿Como atenderán sus necesidades si disminuye su dinero y aumentan los precios de las mercancías? Para vivir hay que comer, la vida ha de defenderse, primero pedirán la comida á cambio de sus sudores y si ni así la logran tendrán que tomarsela.... ¡Señores gobernantes, prestad atención á las necesidades, por lo menos las perentorias, de vuestros gobernados!

Mejor sería que en el Congreso en vez de entretenerse con proyectos descabellados se entretuvieran en proyectos beneficiosos á las clases necesitadas. Dejense de saneamiento de la moneda, por ahora, sañean antes el empleo de la moneda.

Ayer noche se inauguró en el Círculo Liberal Democrático de la calle de La Cauda la série de conferencias populares que

se han organizado para lo que resta de curso, con una acerca el «Proyecto de Ley sobre Administración local. Corrió á cargo del señor Sostres, diputado provincial por San Feliu de Llobregat.

El disertante hizo una verdadera dirección del proyecto y con una crítica concienzuda fina, elegante y mordaz, puso de relieve las barbaridades que encierra dicho proyecto. Con dureza atacó el golpe maurista y entre amenas digresiones y filosóficas razones convenció al numeroso auditorio de la muerte que espera á la democracia, descentralización y demás provechoso, si se llega á implantar. El señor Sostres, considera sin embargo la imposibilidad de ello porque el país no está dispuesto á consentir tantas atrocidades. Coronóse su trabajo con una delirante ovación.

En seguida se trazaron planes para organizar mítins de protesta del referido proyecto.

De la guerra nada puede decirse de nuevo aunque todos los días llegan partes de bombardeos y demás: casi todo son bombas fenomenales que no son otra cosa sino bombos para los litigantes que simpatizan con el que los transmite. La prensa llena sus columnas con estudios y consideración acerca de los campos de operaciones, etc., etc.

El fan de noticias de sensación no se satisface y ya se pasa por acto las noticias de la guerra, porque nada importa saber si los Coreanos son tímidos y mal intencionados, y que los japoneses les quieren mucho, y que tal ó cual periódico lleva buena ó mala información de detalles geográficos, de costumbres etc., porque su articulista lo conoce prácticamente ó reseñan por referencia... de todo esto se encuentra mucho y únicamente en la sección de la guerra.

Las noticias del complot anarquista (?) habrán llegado á esa provincia con la misma exageración que se han desplegado fuerzas esta mañana en nuestra Ciudad. Parecía que habían sacado á tomar el sol toda la guardia civil y policía, ó sino parecía que iba á estallar una gran revolución. Insisto en lo de mi crónica anterior, son bromas, pero bromas que molestan porque llevan el miedo hasta en los nidos de ratones. Ha sido verdaderamente lo de la bola de nieve. De un simple mitin de protesta por lo de Alcalá del Valle, se pensó en los terrores del anarquismo y se prohibió el mitin. ¿Será que conviene establecer el pánico, distraer la opinión, ó poner mal donde no hay para dar empleo ó trabajo á los médicos?

Hasta el domingo próximo.

13 Marzo de 1904.

R. Pineda.

BOLSA

REVISTA DE LA SEMANA

Tranquila ha transcurrido la semana bursátil, con bastante firmeza en las cotizaciones y tendencias al alza, contenida esta, no obstante, por resultar falsas las noticias á que se ha atribuido su origen.

Se dijo un día que Silvela volvía á la política activa, y el cambio subió; en igual sentido cotizóse la creencia de que Villaverde volvería al Ministerio, y París saludó ayer con una bonita alza el rumor suponiendo que Osmá iba á dimitir.

Las noticias, después de propaladas, se van desmintiendo una á una, pero el cambio no retrocede ya al tipo de antes, sino que se sostiene y aun mejora, lo cual prueba cierta predisposición al alza que se ma-

visitaría francamente si ayudasen un poco los acontecimientos.

Tanto las Deudas del Estado como las acciones Norte y Alicante han reflejado lo dicho anteriormente.

Las Orensas han quedado poco menos que abandonadas, sin negocio ni oscilación alguna.

La Catalana de Crédito está sufriendo una baja de importancia.

Débase al cupón, el cual resulta ser de cinco pesetas nada más, cuando el público esperaba unas siete pesetas, que, por otra parte, es lo que la sociedad declara haber ganado. La aplicación que se dará al remanente de dos pesetas se presta á muchas interpretaciones y no queremos hacernos eco de lo que alguien dice sobre el particular.

Los demás valores bancarios han estado flojos.

El dolor sigue encalmado. (Tusquets y C.ª, S. en C., banqueros, Fernando VII, 24 Barcelona.)

NOTICIAS

El sábado por la noche, cerrada ya nuestra edición, recibimos el siguiente telegrama puesto por nuestro activo corresponsal en hora propicia y recibido en hora inoportuna en nuestra redacción:

«El alcalde de Gerona señor Ciurana, acompañado del diputado señor Sabater y del senador señor Conde de Vilallonga han cumplimentado al Rey, hablándole de asuntos de interés para la provincia. El señor Ciurana ha invitado á S. M. á visitar esa ciudad. El Rey ha agradecido el ofrecimiento prometiendo interesarse por Gerona.—Reig.»

Hasta mañana no se celebrará cabildo municipal no habiéndose reunido ayer número suficiente de señores concejales.

Nuestros colegas *El Ideal* y *El Autonomista* hacen en su número del domingo una denuncia, franca, leal y enérgica, acerca abusos cometidos por la policía.

Revisten tamaña gravedad los hechos denunciados, que creemos que la autoridad judicial y gubernativa debe tomar cartas en el asunto, mayormente, constándonos, como á todos nos consta, que los hechos son ciertos, pues podemos decir que nuestras manos han palpado las heridas y lesiones.

Sabemos de una manera positiva y cierta que se procederá con justicia; dudarle sería dudar de la rectitud en que inspiran todos sus actos los señores Villahermosa y García Alix. Y esta duda, afortunadamente, no nos invade.

Dice *El Ampurdanés*.

«A consecuencia de la exorbitante subida que había obtenido el trigo en la última semana, el mercado del jueves anterior los vendedores que trajeron este día abundancia de trigo, se atrevieron á primera hora del mercado á pedir por cuartera de 80 litros hasta 28 y 30 pesetas, por cuyo motivo los compradores se retrajeron de adquirirlo, viéndose obligados los primeros á rebajar su precio hasta 19 y 20 pesetas; y á pesar de esto, fueron escasísimas las ventas que se hicieron pues ni aun á este precio los compradores no quisieron comprarlo.»

El próximo sábado debe dar en esta ciudad una conferencia política, el joven abogado de Barcelona D. Joaquín Salvatella.

Para regular con precisión las temperaturas de los aparatos de incubación artificial recomendamos la práctica el empleo de los «Medidores de temperaturas á distancia Fénix» que construye *ad hoc* el Sr. Vila Forns.

Poco antes de la madrugada del domingo declaróse un violento incendio en el depósito de desperdicios de corcho que á extramuros de San Feliu de Guixols posee don Jaime Arxer Rabell.

Acudieron al lugar del suceso autoridades y vecindario, trabajando activamente, logrando, después de inauditos esfuerzos, que no se apoderara el voraz elemento de otros almacenes contiguos y salvar la maquinaria de la prensa de «Las Pecas.» Sin

embargo continuó el incendio localizado en la parte exterior del edificio y en el taller de carpintería de don Francisco Carrero.

Según el parte que la Guardia civil ha enviado al Gobierno y nuestros informes particulares, el edificio continuó ardiendo durante gran parte del domingo.

Las pérdidas materiales son considerables, calculándose que ascenderán á más de 160.000 pesetas.

No se han tenido que lamentar desgracias personales.

Ayer por la tarde reunióse en el Gobierno civil la Junta provincial de Sanidad.

Ayer por la mañana vióse ante el tribunal popular la causa que por robo se ha venido siguiendo contra Antonio Camí y José Bosch.

Hoy debe verse la que por estafa se sigue contra F. M. Está encargado de la defensa el señor Prim.

En escritura pública, otorgada ante el notario de este colegio don Francisco Catalá, se han constituido en sociedad colectiva que regirá bajo la razón social de «Ibañez y Balari», nuestros distinguidos amigos don Manuel J. Ibañez y don Alberto Balari, para la compra-venta de artículos concernientes á la industria.

Han establecido en esta ciudad un depósito de toda clase de aceites y grasas minerales rubrificantes, etc., etc.

La terrible enfermedad que desde hace veintidos meses venía padeciendo el hijo Marcelo de nuestro distinguido amigo el reputado médico y diputado provincial don Buenaventura Carreras, ha tenido un fatal desenlace.

Hace días sufrió en Barcelona el malogrado joven una dolorosa operación, pero han sido inútiles todos los auxilios de la ciencia.

Tomamos parte activa en el dolor que aflige á los padres del finado, haciendo extensivo nuestro pésame á toda la familia.

Todas las personas que deseen algun trabajo perfectamente construido pueden dirigirse al establecimiento «Gerunda» en donde encontrarán extensos talleres de carpintería á vapor para servir los pedidos con prontitud y economía.

Porvenir I. Gerona. Carburo de primera á precios reducidos. —R. MULLERA, Rambla Verdagner (antes Peso de la Paja), Gerona.

Se necesita un agente de seguros, práctico, con conocimientos de contabilidad y algo de teuduría.

Inútil presentarse sin acreditables referencias y capacidad suficiente. Ganará enseguida.

Darán razón en la Administración de este periódico.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Si encargáis á «La Funeraria» las misas, funerales ó entierros, os convencereis de que es la única por su actividad y economía. Plaza del Mercadal, 9.

Nuestros lectores que padezcan de la GARGANTA, TOS y CATARROS, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buen resultado y solo cuestan SEIS REALES en las farmacias.

JUAN CARRERAS MEDICO CIRUJANO ENFERMEDADES NERVIOSAS

Consulta de 11 á 1 CORT-REAL, 4, 1.º

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero si que dá un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª.—Figueras

La garantía del comercio

Cuando un comerciante embarca efectos para el extranjero, recibe del Agente consignatario del buque un conocimiento en el que se especifica la clase de efectos, haciendo constar que van por cuenta y riesgo del cargador, lo cual significa que el interesado acepta el riesgo.

Ahora bien, nuestra salud, que es lo más valioso que se puede poseer, está siempre al riesgo del interesado, porque nunca se hallará quien pueda aceptar la responsabilidad de nuestra propia salud, que estamos en el deber de conservar libre de pérdida y afección. Para lograr este objeto debe apañarse á la Emulsion Scott, que durante 30 años ha demostrado ser el remedio más seguro para curar la anemia, bronquitis, lisis, los ferina, sarampión, reumatismo y todas las enfermedades de la garganta y pulmones. La Emulsion Scott contiene las garantías del aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos de cal y sosa, substancias que reconstituyen y purifican la sangre, obrando con prontitud y en la forma más completa. La Emulsion Scott puede obtenerse en todas las droguerías y farmacias en botellas con envoltura e lator salmón llevando la marca de fábrica: un hombre con un pescado á cuestas.

El Croup ó Angina

se cura con

LA EMULSION SCOTT

REMEDIO

á la vez que alimento

tan agradable de tomar como la

CREMA DE LA LECHE

compuesta de

Acetate de Hígado de Bacalao medicinal

(garantizado absolutamente puro)

de Hipofosfitos de cal y de sosa.

Los niños la piden á gritos y con su uso SE HACEN FUERTES Y ROLLIZOS

Frasquito de muestra será enviado gratis contra 75 céntimos en sellos de correos al señor D. CARLOS MARES, calle de Valencia, núm. 333, Barcelona.

25.000 pesetas

Aviso al público

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fe el premio de pesetas 25.000 que á manera de reclamo ya desacreditado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal *cefrillo* no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la LOCION CAPILAR ANTISEPTICA del doctor Stakanowitchz de someter el «Agua de Lillo» con la sin rival LOCION CAPILAR ANTISEPTICA al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitchz de Moscú, Gerona, 5, entresuelo.

El *cefrillo*, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la LOCION CAPILAR ANTISEPTICA.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

Habla Maura

Madrid 14, á las 4.

Hablando con los periodistas el presidente del Consejo de ministros, ha manifestado con tono irónico y altivo que todavía no sabía si podría ir á despedir al Rey esta tarde, pues ignoraba si tendría que intervenir en algún debate en el Congreso.

De todos modos—añadió—esta mañana ya me he despedido del monarca.

El emperador de Alemania

Respecto al viaje del emperador de Alemania á Vigo, dijo el señor Maura que definitivamente tendrá lugar el día 16.

Añadió que el Kaiser se detendrá en aquella población más días de los que se habían dicho, á fin de poder asistir á todos los banquetes que se organizarán.

En las Cortes

Manifestó también el señor Maura que esta tarde no iniciará ningún debate el señor Canalejas, pero cualquiera que lo inicie, estará á sus órdenes para contestar todo lo contestable, pues no quiero que diga la prensa que yo rehuyo por medio los debates en el Parlamento.

Desmintiendo

Con tono orgulloso dijo el presidente del Consejo á los periodistas, que eran infundadas cuantas noticias viene dando la prensa relativas á existir diferencias hondas en el Gabinete.

Nunca—añadió—han estado los ministros de tan perfecto acuerdo en todos los actos, como lo están en la actualidad.

Así es que desde luego pueden ustedes afirmar que cuanto se diga sobre este particular, es pura é infundada tontería.

Firma del Rey

El señor Maura dió cuenta también que en su despacho con el monarca, había puesto á la firma algunos decretos de Hacienda que no revisten ningún interés.

Añadió que mañana se leerá en las Cortes un proyecto de Hacienda que hoy había sido firmado por el Rey, y cuyo contenido será un secreto para el público, pues no se dará á conocer hasta su lectura en las Cortes.

El ministro de Estado estuvo en Palacio, poniendo á la firma del Rey varias cartas reales.

Conferencia

Ha sido objeto de muchos comentarios entre los políticos, una larga conferencia que han celebrado en la Presidencia los señores Osma y Maura.

Acerca de lo que hayan podido tratar, se guarda extremada reserva.

A palo limpio

A las dos de la tarde ha ocurrido en los pasillos del Congreso un accidente que ha sido muy comentado.

A la indicada hora se encontraron el conde de Torrez Velez, villaverdista, y el señor Serra, maurista.

Discutieron largo rato ambos señores, y de repente se acometieron á palo limpio.

El presidente del Consejo intervino en la contienda recibiendo un garrotazo.—Reig.

DE LA GUERRA

San Petersburgo.—En los almacenes de Kazan se están preparando reservas de vestidos calientes para 50.000 hombres. Además los soldados reciben en cantidad suficiente alimentos calientes.

En los puntos de aprovisionamiento de Rkoustk existe reserva de 500.000 raciones de conservas de carne.

Cuarenta trenes cargados de provisiones han atravesado el lago Baikal y están en camino para el teatro de la guerra.

Tokio.—La primera emisión de los bonos del tesoro de 100 millones de yens puesto en circulación hace poco por el gobierno japonés, asciende ya á 436 millones; al final de la suscripción asegurada que se llegará á 500 millones.

Tokio.—Las cuestiones de neutralidad de China se agrave; Juan Shi-Hay es partidario de mandar una contestación en términos enérgicos de la protesta rusa contra el envío de tropas chinas en dirección al río Liao. El príncipe Chung aconseja no realizarlo.

Tien-Tsin.—Afirmase que si los japoneses desembarcaban después de una victoria en Niou-Tchonay, sería casi seguro que el ejército chino entero les seguiría.

Sería dicho acto acaso de graves complicaciones, pues Mandchuria entera se sublevaría y el famoso peligro amarillo del cual tanto se burlan los optimistas, se transformaría en realidad espantosa.

Aquí dícese abiertamente que los rusos no acabarían la guerra antes de entrar en P-kin.

San Petersburgo.—Un cuerpo de ejército ha llegado de Rusia á Kharbin.

San Petersburgo.—Ha marchado Kourpakine, al cual se ha hecho una despedida emocionante.

Las calles eran llenas de gente en el salón de espera imperial, en la estación se habían reunido las autoridades militares, los individuos del cortejo imperial, el consejo del imperio, los agregados militares extranjeros, la colonia francesa y la alta sociedad de San Petersburgo.

El general fué ovacionado en todo el trayecto. En la estación le entregó el general Eregetron, decano del ejército ruso, una

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquido de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el creditadísimo

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 273, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

corona llevando la inscripción griega: ¡En tanto nika! y un delegado de la colonia francesa un ramo de flores de los colores franceses.

Kouroupakine llegará hoy á Moscou, el 26 será Kharbin é irá á Liao-Yang, donde establecerá su cuartel general.

—Seul.—Según el corresponsal del *New-York Herald*, en Seul el total de las fuerzas rusas en la región occidental de Corea entre el Yalu y Pin-Yang no pasan de 5000 hombres.

—Tien-Tsin.—En el ataque del miércoles á las doce de la noche la bruma no permitía á los fuertes ver á los buques japoneses. El Revizan que habia sido remolcado hacía el interior, fué otra vez averiado por dos obuses.

Los rusos construyen nuevos fuertes en la entrada de Port-Arthur, algunos millares de chinos están empleados en los trabajos.

Los seis pequeños buques que salieron en la noche del 10 no eran torpederos sino contra torpederos. El «Steagutchy» que fué á pique, era del tipo más reciente, y tenia la velocidad de 32 nudos.

Captura de PORT-ARTHUR

Acaba de recibirse un cablegrama de Marsella asegurando que Port-Arthur ha caído en poder de los japoneses.—Reig.

CRÓNICA PARLAMENTARIA Congreso

Madrid 14, á las 6 tarde.

A las 3 y cuarto abre la sesión el señor Romero Robledo, con escasa concurrencia en escaños y tribunas.

Al entrar éste en la Cámara, le ha acometido el señor Maura, mos rándose al parecer, algo contrariado.

Romero y Maura han conferenciado largamente.

Muchos diputados de la mayoría se han acercado á la mesa.

El señor Maura, después de larga conferencia, ha abandonado el salón de sesiones.

En el banco azul los señores Maura y Domínguez Pascual.

Se aprueba y lee el acta anterior en votación nominal, que han pedido los demócratas y republicanos.

La agitación es grande en la Cámara.

La causa de los palos ha sido por la rebaja de los cambios.

Tan fuertes han sido los estallidos, que uno de ellos ha alcanzado al señor Maura.

Al enterarse de ello el señor Romero Robledo, corrió á los pasillos.

El señor Villaverde ha conferenciado, con motivo de lo ocurrido, con el señor Maura.

Se ignora lo que han tratado, pero si puede asegurarse que el señor Villaverde se ha mostrado muy risueño al igual que el jefe del Gobierno.

Continúa la sesión. La sesión, no obstante el incidente referido, ha continuado con toda tranquilidad.

El señor Roselló insiste en la intervención de los franceses en el Riff.

Se extraña del silencio del Gobierno y de un modo especial de la ignorancia del asunto del señor Domínguez Pascual.

Dice, dirigiéndose á dicho ministro, que si ignora todo esto, desea que se le explique para que sirva su cargo.

Trata de los peligros que para la nación entraña todo esto.

Le contesta el señor Domínguez Pascual. Rectifica el señor Roselló, insistiendo en sus manifestaciones.

Pide se resuelva un expediente formulado por la alcaldía de Palma, encaminado á la rebaja de aranceles, al objeto de abaratar las primeras materias.

(Entra el señor Maura que se habia ausentado de la Cámara al ocurrir el incidente en los pasillos que le comunicado.

El jefe del gobierno contesta también al señor Roselló, diciendo que hará cuanto le sea posible por complacer al Ayuntamiento de Palma.

El señor Mazarraga pregunta si el gobierno esta dispuesto á que se cumpla la ley de ferrocarriles.

El señor Lerroux trata de las ridículas precauciones que se tomaron ayer en Barcelona.

Dice que todo fué un infundio policíaco es de lamentarse produjera pánico en esa ciudad tan necesitada de reposo.

Se lamenta de que las autoridades no demuestran mejor tacto.

Trata luego de el acuerdo de los obreros de Celta encaminado á secundar los proyectos de los trabajadores españoles.

Se refiere nuevamente á lo ocurrido ayer en Barcelona, agregando que queda incumplida la ley de reuniones.

Se extraña de esto, por cuanto en Madrid y en otros puntos se permitieron actos para protestar de los sucesos de Barcelona.

¿A que fué debido esta prohibición? agrega el señor Lerroux.

Lamenta que se prohíben mítins obrero y que en cambio se consientan reuniones de separatistas en las cuales se injuria á la bandera española.

un trabajo prematuro y perjudicial, ó que la mujer se extienda en labores incompatibles con su delicadeza y con su sexo; sin que valga decir que las limitaciones en la libertad á que antes aludíamos nacen de un orden familiar en que el Estado no interviene, ya que su jurisdicción alcanza á nombrar, residenciar y destituir tutores y Consejos de familia, privar de la patria potestad y sustraer en casos determinados la mujer á la autoridad del marido.

Tales funciones, que el Estado practica con el individuo en el derecho civil y que en el administrativo extiende á no pocas corporaciones é institutos, atendiendo á una consideración nobilísima, pero exclusiva, la defensa del débil, debe cumplirlas en el orden de la legislación del trabajo, satisfaciendo además de tan suprema exigencia, otras no menos atendibles.

Nace la primera del interés del Estado, en no agotar la primordial de sus

riquezas, la riqueza humana, y la segunda del amparo á la vida material de otro débil, el obrero viril, cuyo trabajo se deprecia, por el empleo de la mujer y el niño.

No se diga que esta última consideración carece de fuerza toda vez que el Estado admite los progresos de la mecánica, porque ni el Estado puede negar el progreso, ni está probado que la máquina, al perfeccionarse, disminuya el número de brazos exigidos por la producción. La frase de Brentano, cuando afirma que con la máquina, al crecer la riqueza del rico y la miseria del pobre, resulta mas brillante que exacta.

El imperio avasallador de la costumbre nos ofrece como natural la violenta aplicación de la mujer y del niño al trabajo. Es difícil persuadir á la mujer misma del derecho sagrado que la asiste, y privada del ejercicio de aquellas facultades no discutidas para el hombre,

afecta para ella la labor diaria formas de esclavitud verdadera.

Tiempo es ya de no escatimar sus reivindicaciones acelerando su redención. Si otro motivo no existiera, bastaría, como Bebel afirma, considerar que la mujer fué el primero de los seres humanos que cayó en servidumbre, siendo esclava aun antes que la esclavitud existiera. Esto prescindiendo de que la vida humana no es sólo vida económica, ni la legislación social puede prescindir de principios morales y sentimientos afectivos.

No se entienda, sin embargo, que censuro las plausibles iniciativas planteadas para facilitar á la actividad femenina oficios en que aplique sin auxilio del varón sus facultades, redimiéndose de la crueldad de la dependencia económica. Mayor influjo que en el hombre ejerce en la mujer la consideración de su estado civil, y justo parece procurar que el matrimonio no sea en

El Rey á Vigo

Conforme estaba anunciado á las cuatro ha salido el rey para Vigo.

No ha ocurrido nada de particular. En la estación le han despedido muchos políticos.

Publicaciones

La información de la guerra ruso japonesa que publica *Nuevo Mundo* en su número de esta semana, es interesantísima. En una magnífica doble plana representa el popular colega gráficamente la aplicación de los torpedos y las minas submarinas, publicando también notas muy interesantes del puerto de Vladivostok, bombardeado por los japoneses, y otros detalles de actualidad en la contienda.

Entre otros asuntos también publica *Nuevo Mundo*: El rey en Toledo; visita á la Academia de infantería.—Mme. Lebanc Maeterlinck.—Novedades teatrales: «La última copla».—Una orquesta de niños.—Don Alfonso XIII en la Academia de la Lengua.—El crimen de la calle de la Reina.—Tipos y costumbres del Japón.—Una fiesta en el Tibidabo, etc., etc.

Los trabajos literarios los firman: Canals, Román Salamero, Miquis, Zeda, Félix Méndez, Taboada, Alejandro Sawa, González Blanco y otros.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Constancio y Octavio mártires

CUARENTA HORAS

En la Iglesia de las Capuchinas.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano Americano Cotizaciones del día 14 de marzo de 1904 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA	
Interior 4 por 100.	74'20
Acciones ferrocarril Norte.	45'30
Id. M. Z. A.	79'10
Id. Orense.	24'00
Francos.	38'71
CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE	
4 por 100 Interior.	74'23
5 por 100 amortizable.	98'12
Acciones del F. C. Norte.	45'10
Id. del F. C. de M. Z. A.	78'80
Id. Orense.	23'90
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	101'50
Id. 4%, por 100 Alicante.	98'75
Id. 2%, por 100 Francias.	56'50
Id. Municipales 5%.	95'25
Exterior.	80'90
PARIS	Alicante. 154'00
	Noites. 268'00
Francos.	38'60

FERRO-QUINA BISLERI

El Dr. don Antonio Espina y Capo, médico del Hospital general de Madrid, Académico de la Real de Medicina y Cirugía, etc.



«Certifica: Que los preparados Bisléri de vino quinado y ferruginoso *Ferro-quina-Bisléri*, son unos de los mejores y más eficaces en el tratamiento de las anemias, y que su composición no produce trastorno alguno gástrico. Asimismo las píldoras antipalúdicas de *Esanofele* me han dado excelentes resultados.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante Alfredo Rolando Bajada de San Miguel, BARCELONA

Almacén de Ferretería

DE JULIO LAVERNI

Plaza de la Constitución, 7 y Rambla de Alvarez, 10

TEMPORADA DE INVIERNO

Grande y variado surtido en Estufas, Chonbeskis, Braseros, Braserillos, Calariferos y demás artículos de calefacción.

Surtido completo en Camas Vitoria, Camas de hierro, Camas latón, Somiers Resortes, Somiers ingleses, Catres campaña.

Especialidad en Somiers á medida.

Artículos para construcciones propias para Albañiles, Carpinteros, Ebanistas, Cerrajeros Hojalateros, etc.

Batería de Cocina, Bombas, Lijaduras, Espejos, Báculas, Fomas, Paraguas, Frillages y cuantos artículos y enseres propios para la agricultura y la industria.

Prontitud en los envíos.

Precios económicos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» 19

ASPECTO JURÍDICO

DEL

PROBLEMA SOCIAL

Discurso leído por D. José Canalejas Mendez en la sesión inaugural del curso de 1894 á 95 de la Real Academia de Jurisprudencia y legislación.

La mujer, como el niño, deben merecer al Estado altas previsiones que garanticen su fuerza contra la destructora acción de un trabajo excesivo.

Quien aplaude que la mujer no pueda obligarse ni acudir en justicia ni abandonar el hogar sin permiso del marido; quien juzga legítimo que el menor no contrate, ometiéndolo a la posible rapacidad de un tutor, debe encontrar legítimas aquellas leyes que impiden que el niño se destruya físicamente en

La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA,

D. Francisco Clará Vendrell
Santa Clara, 8, 3.º - Gerona

Se solicitan agentes para la provincia



Dr. NICOLA CASILE
Inventor de los renombrados medicamentos Casile.
Diputación, 349, Barcelona.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación) expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados CONFITES CASILE, que asocia a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

De p. es de larga experiencia compusimos el *Bálsamo Casile*, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son *atonía* (debilidad del estómago), *digestiones laboriosas ó difíciles*, *pirosis ó acedias*, *inapetencia*, *gastralgias*, *dilatación*, *catarros*, *larúceas*, *hipercioridia* y toda clase de *dispepsias*, haciendo desaparecer al momento los *vómitos*, *dolores y pesadez*, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalescientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12, y a las consultas que se le hacen por escrito en esta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Bálsamo Casile, 5 pesetas. — De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona. — En Gerona en las farmacias de J. M.º Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Poca, Cort Real, 4 y Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, 26.

EL AGUILA

BARCELONA. PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCION DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes sueldos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1904

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Salida de Barcelona el 21 Marzo, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.º, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M.º Perez Xifra, produce resultados muy seguros, en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes, recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 30 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 15 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Linea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacifico.

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 de Málaga el 28 y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. Tambien se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cadiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia D. JUAN BOXA

En esta IMPRENTA Se necesita un Aprendiz Dentífico al Mentol-Perez Xifra

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, de las calderas de vapor y efectos del rayo y la electricidad.

DOMICILIADA EN BARCELONA

RAMBLA DE CATALUÑA, 52.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

Pastillas anticatarrales Ferrer

Modifican rápidamente los estados catarrales de las mucosas de la cavidad bucal y aparato estomatológico, vayan ó no acompañados de tos, rinitis ó escoriación en la garganta, siendo especialmente recomendables á las personas que fácilmente se resfrían, á las obligadas á hablar mucho y á los fumadores.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.º BARCELONA

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

EL QUE ES CALVO es POR QUE QUIERE

Proveedor efectivo



de la Real Casa y Patente de invención por 20 años



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tina pelada*, *eczema piloso*, *alopecia seborrea* (cabeza grasienta), *caspa*, *humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, calle de Caballeros, núms. 18, 20 y 22.—VALENCIA, de 9 á 2, y días festivos de 10 á 1.

Tambien se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

5.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Representado por el señor Massot, P. Constitución, 12.

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo. De venta en todas las perfumerías

Dentífico al Mentol-Perez Xifra

Calman instantáneamente el dolor de muelas. Conserva y hermosa la dentadura. Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes. Vigoriza las encías. Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada. Fortalece los dientes y las muelas. Evita la caries ó la detiene si existe ya. Comunica grato perfume al aliento.

Se necesita un Aprendiz Dentífico al Mentol-Perez Xifra